

EL COMERCIO DEL VAPOR

Aviso editorial

Las necesidades siempre crecientes de "El Grito del Pueblo", ha obligado a esta empresa a publicar una edición "perpetua" con el título de "Las Noticias de la tarde del Grito del Pueblo". Ambas ediciones, de la mañana y la de la tarde, costarán sólo 5 centavos en los pueblos vecinos a Guayaquil.

Los abonados de provincias pagarán por los mismos números mensuales las mismas cuotas anteriores.

En Guayaquil valdrá el suplemento de la tardes centavos.

SUMARIO

- Nuestra edición de la tarde de ayer
- Ilustraciones C. W. Ritchie—Director del Tesoro de Inglaterra.
- EPIDEMIOLOGÍA—Medidas higiénicas contra la peste.
- EXTERIOR—Por Cuba—Choque de los vapores Huddensfield y Udo. 17eren 20 pasajeros.
- Muerte de Marcel Renault.
- Destierro de 47 lea a banzeras.
- El trust tabacalero en Francia.
- El gobierno de Méjico compra acciones ferroviarias en Estados Unidos.
- El rey Eduardo ofrece una comida al Jockey Club.
- Gran combate en Nigria contra los ingleses.
- Detalles de las carreras del Derby Stakes.
- No se acepta la renuncia del gabinete británico.
- Triunfo de la candidatura Candamo en el Perú.
- El gobierno peruano construye otra calle.
- Alabrado de la Escuela Naval del Callao.
- Prisión del jefe separatista del Acre.
- Medidas sanitarias adoptadas en Panamá.
- Fiestas argentinas de agasajo a los niños.
- Diferentes versiones sobre los combates de Turquía.
- Dos oficiales rusos apresados.
- Los jueces emigran.
- EXTERIOR—Manifestación del Ministro del Interior respecto al meeting contra el Perú.
- Aniversario de la fundación de la Sociedad Omeida.
- INFORMACIÓN LOCAL—Medidas preventivas contra la peste bubónica—Brujas y duendes en el Banco Comerci y Agrícola—Sección de clasificación de la carga del Belledero—Ocurriciones de Policía—Movimiento de personas—Muertes de la Comisaría Municipal—Ejercicios militares—Naufragio de una escuadra—Como se salva el tripulante—A Buzón Correo lo roban la noche—A un señor Merino le sobreviene un resaca—Dos individuos heridos de machete traídas de Taura.
- CASO NUBETAR—Indicación del Comodoro de Océano y Seguridad de Daulte por José Blas Piza (Continuación).
- Muere.

Comercial

CAMBIOS

Londres	3/4 @ 11	\$ 10.10
París	5/8 @ 11	\$ 22.01
América	3/4 @ 11	\$ 01.97
Nueva York	3/4 @ 11	\$ 02.07.12
S. Francisco	3/4 @ 11	\$ 02.07.12
Italia	5/8 @ 11	\$ 02.01
España	5/8 @ 11	\$ 02.01
Japón	3/4 @ 11	\$ 10.10
Paraná	3/4 @ 11	\$ 00.85
Chile	3/4 @ 11	\$ 00.74
Perú	3/4 @ 11	\$ 01.02
Bérgia	3/4 @ 11	\$ 02.01

VENTA DE ORO:

Libra peruana \$ 10.05

ADUANA

Pedidos presentados para su comprobación:

Día 27—Rodrigo Arate, Samuel Naldón, E. Miguel Kobler, C. de Aguirre A. Aparicio, Miguel Compadroni M. A. Ruiz Escobar, C. de Durán y Larray, M. O. Drosita

Día 28—Junta de Beneficencia Municipal (4). Manuel Orantía E. hijo (11), Vigilio Hus (2), Purús y Larray (2). F. A. Cevallos, F. A. Sierra (2). Adolfo Payne (2), C. Louve, Ramón Inoue, Nuñez y Roggionio (2), Enrique Velazquez, Róbbes (2), Ant. José Miloto, Luis Melino y C., Wu Hon y C., J. A. White (2). Vicele González Bazo (3), Hernández, Valero y Ortega, Wo San Long y C., San Juan S. y C.

Informe bursátil

Nueva York, mayo 28.—Plata en barras se cotiza aquí a 35 5/8 centavos; y en Londres a 24 5/8 peniques.

Los pesos mexicanos, no han sufrido variación.

ASUNTOS INTERNACIONALES

El triunfo de Candamo

Las últimas noticias cablegráficas de Lima nos informan que la candidatura Candamo, para la presidencia de la He-

publica peruana, ha llegado a tener más de un tercio de sufragios para el trímulo que va a ser definitivo.

Se ve que para nosotros doblemente grata, ora por ser el Sr. Candamo una personalidad que goza de simpatías generales, dentro y fuera del Perú, ora por la bien fundada esperanza que abrigamos de que su ascenso al Poder en la vecina República será señalada época marcada con el arreglo de las cuestiones de límites, que tantos sinsabores nos ha causado siempre y continúa causando, a despecho de todos los que queremos ver solucionado el debate de manera amigable, equitativa y decorosa para ambos países.

En la fundación nuestra esperanza en el trío que nos muestra de un distinguido ecuatoriano, que ha tenido ocasión de apreciar los propósitos del Sr. Candamo, revelados por el mismo en discretos entrevistas.

El Sr. Candamo ha manifestado su más vivo deseo de poner término a las contiendas internacionales de todo género que nos agobian al Perú y a los países vecinos, procurando llegar a un acuerdo que dé por resultado la confianza y la armonía entre las partes interesadas.

Bien sabemos que una buena voluntad, como la expresada por el ya Presidente electo del Perú, y patrióticamente secundada como lo ha sido por los respectivos puñales, cansados de vivir en perpetua turbulencia con los vecinos, habrá de tener un éxito cumplido, que bien lo merece.

El señor Candamo comprende que la perpetua discordia entre naciones fronterizas es una alarma continua, para todas y por ende un obstáculo deplorable al progreso del bienestar interior de cada una.

El arreglo se impone, pues, como una imperiosa necesidad internacional, para que todos desportemos al fin de la larga y fatigosa pesadilla.

Ya Chile y la República Argentina han dado el ejemplo en la solución de sus cuestiones de límites, y ambas se han quitado de encima un peso que les tenía abrumados hasta el punto de temer un desastroso.

¡Hey, los dos naciones! respiaran un ambiente envidiable de afectuosa cordialidad.

Ojalá los proyectos del señor Candamo asuman forma práctica como los primeros y más importantes que por iniciativa de su administración; que por lo que respecta al Ecuador, en buenas condiciones para el servicio. Los doctores Arrieta Cueva y Gustavo Díez Arroyo han sido numerosos profesores de Matemáticas y Física, respectivamente. El título de éstos en virtud de la misma presentada para dicha asignatura por el doctor Alcibades Cisneros.

COSAS DEL DIA

Leemos en un periódico de Portoviejo que desde el día primero de este mes se hizo cargo del rectorado del plantel de esa ciudad el señor Numa Pompilio Elons, quien ha encontrado completamente desmantelado dicho Colegio, cuyo edificio se halla también en pésimas condiciones para el servicio. Los doctores Arrieta Cueva y Gustavo Díez Arroyo han sido numerosos profesores de Matemáticas y Física, respectivamente. El título de éstos en virtud de la misma presentada para dicha asignatura por el doctor Alcibades Cisneros.

Es de esperarse que el Gobierno dé todo su apoyo a este Colegio que hoy cuenta, con el beneplácito de la Provincia a nuevo rumbo provechoso para la juventud estudiantil.

La Agencia delia Compañía Alemana de Vapores "Kosmos" ha insistido ante la Junta de Sanidad, en la recepción de sus vapores procedentes de la región se ha mal entendido, del Callao, aclarando que el vapor "Herodot", cuya recepción se solicita, no viene del Callao, sino de los puertos centro americanos, de Corinto, Unión, Anapalca, La Libertad, San José, Champerico y Oca; puertos completamente sanos, donde ha descargado su tropiezo alrgeno, para regresar al Sur, sin cargo, excluyendo de su itinerario los puertos de Matanzas y San Francisco, con el objeto de ser recibido en Guayaquil y otros puertos del americano; y recoger la carga que en ellos se le tenga destinada para los puertos de su tráfico.

Ahora, si se cree necesario no entrará al puerto y recibirá la carga en el lugar que se desee designe.

Se cree que la Junta de Sanidad no tendrá reparo que oponer a estas condiciones, y el comercio que está privando de elementos de transporte para la exportación de productos del país, espera con ansiedad la última resolución de la Junta.

Junta de Sanidad

De 3 a 4 y media p. m. sesionó la Junta de Sanidad con asistencia de los señores Alejandro Ferruzza, Presidente, Sofronio Valero, Capitán del Puerto, Dr. León Becerra, J. M. Irujo, Blas T. Torres, señores Ramón Flores Oantana, J. Eleodoro Avila y doctor J. Cueva García, secretario.

Se leyó el cablegrama del señor Elizalde.

Se ordenó oficial al señor Gobernador suplicándole hacer presente al Sr. Presidente de la República que habiéndose presentado algunas dificultades para la construcción de algunos comerciantes el gasto de desinfección de puertos infestados o sospechosos se hace necesario que el Ejecutivo dé un decreto ordenando se cierre del despacho de aduanas a todo comerciante que se niegue al pago de la parte que le corresponden en los gastos que causan dicha desinfección, siempre que la Junta de Sanidad ordene esa medida profiláctica.

—Que se comuniquen a los señores Agentes del Belledero, que las mercaderías de este buque, no se recibirán sin el pago de la parte que le corresponden a la Capitana del Puerto ordenando el aislamiento inmediato de las lanchas que contienen la carga.

Habiendo la Junta recibido la denuncia de que en la cárcel no existen condiciones de J. Concejo cantonal para que a la brevedad haga remediar ese mal.

El Sr. Dr. Estupiñán tenía desde tiempo atrás su oficina en la oficina de consultorio en una tienda de la casa perteneciente a la familia Alaya, sita en la esquina Nordeste de la plaza, y su habitación en los altos de la misma casa; la tienda se comunica con el zaguán por una puertecilla que el Dr. cerraba al retirarse.

La noche del crimen, el Dr. Estupiñán había estado jugando tresillo en su tienda como de costumbre, con sus viejos contortulos los Sres. Manuel Nicaron Valdivieso, Leonidas Solórzano y Luis Grau.

El Dr. cerró inmediatamente la puertecilla que comunicaba a su habitación y se llevó al candado de la puertecilla que conduce al zaguán, para retirarse a su dormitorio, por entre una rendija de la pared de caña que queda al lado de la puerta principal de la casa, se le deslizó un tiro de revólver a quemarropa, que lo atravesó de derecha a izquierda por la región abdominal.

—El herido gritó: "Me ha matado!", y haciendo, indudablemente, un supremo esfuerzo, alcanzó a subir la escalera, y creyendo que su asesino iba detrás, apogó la vista que llevaba en la mano y se refugió en el ángulo de una pared inmediata a la puerta de su habitación. Allí se sostuvo un momento, pero le faltaron las fuerzas y cayó.

La familia Alaya que había oído el disparo del revólver y la exclamación del moribundo, salió a sus balcones que dan a la plaza y empezó a pedir socorro a gritos, y cosa extraña esta población tan activa y humanitaria parecía dormirse el sueño de la tumba, y por muchos minutos no se vió un ser humano que acudiera al lugar del siniestro con la solicitud que al caso demandaba.

—Por fin, una Sra. del vecindario, que había oído los gritos de socorro, comenzó a repetir las voces de alguna Tocose arrebatado en las campañas de la iglesia y poco a poco fueron presentándose los vecinos.

Muchos fueron el Comisario de Policía, acompañado de unos pocos de los gendarmes de que dispone, rompió la misma pared por donde se había disparado el tiro, y llegaba al lado del moribundo, sólo con la precaria oportunidad para preguntarle si quien atravesó el atentado.—A nadie respondió el Dr. Estupiñán, porque no tengo enemigos, pero me apuntaron muy bien.

En segunda el herido, ayudado por el Comisario y las personas que llegaban, se encamó a su cuarto y se reculó un su lecho.

El comprendió mejor que nadie que sus momentos eran contados, y fervorosamente creyó como se, pasó a orar en voz baja y suplicó a los circunstantes que oraran con él. Quince minutos después expiró.

DESPUES DEL CRIMEN

Al día siguiente vinieron de Portoviejo, enviados por el Sr. Gobernador, (11) el Comisario, los Drs. Franco y Diaz Arroyo a practicar la autopsia del cadáver, y aun que todavía no han presentado su informe, parece no hay duda de que este corroborará lo que dejamos dicho sobre la herida.

La sociedad de Rocaforte está hondamente consternada por este acontecimiento, pero el Dr. Estupiñán fuera de ser el único médico de la zona, era una persona bien quista y altamente apreciada.

Su muerte ha sido sentida por todos y las manifestaciones de duelo son casi irresistibles y sinceras.

En el sumario levantado por la investigación del crimen, no se avanza un paso.

Las autoridades están desorientadas y desorientado al público.

Este crimen es hasta ahora un misterio, y creemos que siempre lo será.

NOTICIAS POR TELEGRAMO

SERVICIO ESPECIAL Y DIRECTO DE NUESTROS CORRESPONSALES

PORTO RICO

Mayo 28.—Recibido a las 5 p. m. He aquí los detalles hasta ahora conocidos sobre el asesinato del Dr. Leonardo Estupiñán, consumado en esta población en la noche del 25 del presente.

ANTICIDENTOS

El Dr. Estupiñán, oriundo de Quito,

vino a Manabí por primera vez hace como unos diez años, cuando apenas comenzaba a ejercer su profesión.

Aquí fué generalmente bien acogido, pues se hizo necesario, por sus conocimientos profesionales, y simpático por sus buenas maneras y por la amabilidad de su carácter.

Dos o tres años después, ducho ya de una modesta fortuna, obtenida mediante un trabajo honrado y tenaz, se casó por poder con la apreciable Sra. Dolores Merzalde, de Quito, a quien fué a recibir a Guayaquil.

En Rocaforte nacieron dos de sus niños Margarita y Bernardo Augusto. Algun tiempo después volvió con su familia a la tierra natal, donde la dejó instalada, y tornó a Manabí a continuar en el ejercicio de su profesión.

En el curso de los años siguientes se hacía viajes continuos a la Sierra, con el objeto de visitar a los suyos, y a la vuelta se dedicaba aquí con mayor tesón a sus labores.

EL ASSESINATO

El Dr. Estupiñán tenía desde tiempo atrás su habitación en la oficina de consultorio en una tienda de la casa perteneciente a la familia Alaya, sita en la esquina Nordeste de la plaza, y su habitación en los altos de la misma casa; la tienda se comunica con el zaguán por una puertecilla que el Dr. cerraba al retirarse.

La noche del crimen, el Dr. Estupiñán había estado jugando tresillo en su tienda como de costumbre, con sus viejos contortulos los Sres. Manuel Nicaron Valdivieso, Leonidas Solórzano y Luis Grau.

El Dr. cerró inmediatamente la puertecilla que comunicaba a su habitación y se llevó al candado de la puertecilla que conduce al zaguán, para retirarse a su dormitorio, por entre una rendija de la pared de caña que queda al lado de la puerta principal de la casa, se le deslizó un tiro de revólver a quemarropa, que lo atravesó de derecha a izquierda por la región abdominal.

—El herido gritó: "Me ha matado!", y haciendo, indudablemente, un supremo esfuerzo, alcanzó a subir la escalera, y creyendo que su asesino iba detrás, apogó la vista que llevaba en la mano y se refugió en el ángulo de una pared inmediata a la puerta de su habitación. Allí se sostuvo un momento, pero le faltaron las fuerzas y cayó.

La familia Alaya que había oído el disparo del revólver y la exclamación del moribundo, salió a sus balcones que dan a la plaza y empezó a pedir socorro a gritos, y cosa extraña esta población tan activa y humanitaria parecía dormirse el sueño de la tumba, y por muchos minutos no se vió un ser humano que acudiera al lugar del siniestro con la solicitud que al caso demandaba.

—Por fin, una Sra. del vecindario, que había oído los gritos de socorro, comenzó a repetir las voces de alguna Tocose arrebatado en las campañas de la iglesia y poco a poco fueron presentándose los vecinos.

Muchos fueron el Comisario de Policía, acompañado de unos pocos de los gendarmes de que dispone, rompió la misma pared por donde se había disparado el tiro, y llegaba al lado del moribundo, sólo con la precaria oportunidad para preguntarle si quien atravesó el atentado.—A nadie respondió el Dr. Estupiñán, porque no tengo enemigos, pero me apuntaron muy bien.

En segunda el herido, ayudado por el Comisario y las personas que llegaban, se encamó a su cuarto y se reculó un su lecho.

El comprendió mejor que nadie que sus momentos eran contados, y fervorosamente creyó como se, pasó a orar en voz baja y suplicó a los circunstantes que oraran con él. Quince minutos después expiró.

DESPUES DEL CRIMEN

Al día siguiente vinieron de Portoviejo, enviados por el Sr. Gobernador, (11) el Comisario, los Drs. Franco y Diaz Arroyo a practicar la autopsia del cadáver, y aun que todavía no han presentado su informe, parece no hay duda de que este corroborará lo que dejamos dicho sobre la herida.

La sociedad de Rocaforte está hondamente consternada por este acontecimiento, pero el Dr. Estupiñán fuera de ser el único médico de la zona, era una persona bien quista y altamente apreciada.

Su muerte ha sido sentida por todos y las manifestaciones de duelo son casi irresistibles y sinceras.

En el sumario levantado por la investigación del crimen, no se avanza un paso.

Las autoridades están desorientadas y desorientado al público.

Este crimen es hasta ahora un misterio, y creemos que siempre lo será.

LA CIUDAD DE MANABÍ

Mayo 28.—Recibido a las 1 p. m. La Municipalidad cantonal sigue una juecación contra el señor Juan de D. Zuluaga, por haber ocupado arbitrariamente, una parte de la calle para levantar una cerca, a pesar de la prohibición que en este sentido le hiciera el Comisario municipal.

Al fin el señor Leizaola S nchez, letrado municipal, recibió la fianza que exigía la ley, para desimpedir legalmente dicho cargo. Sus garantías son los señores Juan Castro, Ramón V. Torres, Manuel Baquero y José M. Menocal.

Se dice que este incidente, por negligencia en el cobro, tiene un regular acañe en sus costas.

JPLPAPA

Mayo 28.—Recibido a las 1 p. m. La Municipalidad cantonal sigue una juecación contra el señor Juan de D. Zuluaga, por haber ocupado arbitrariamente, una parte de la calle para levantar una cerca, a pesar de la prohibición que en este sentido le hiciera el Comisario municipal.

Al fin el señor Leizaola S nchez, letrado municipal, recibió la fianza que exigía la ley, para desimpedir legalmente dicho cargo. Sus garantías son los señores Juan Castro, Ramón V. Torres, Manuel Baquero y José M. Menocal.

Se dice que este incidente, por negligencia en el cobro, tiene un regular acañe en sus costas.

Más detalles del Derby

Londres, mayo 28.—Después de dos carreras de escasa importancia le tocó el turno al gran suceso del día y todo el concurso se congregó al rededor de la cascha, para contemplar más de cerca las peripecias de la prueba.

El favorito era Rocksand, sobre el cual retaban enfadados a mayor parte de las miradas. Varias veces fueron afirmados así como era evidente que el caballo Mead, perteneciente al rey, llevaba consigo los buenos deseos del pueblo.

El potrero americano Acclif tenía pocas posibilidades, para los premios subalternos. No tomó parte en la galopada de ensayo, pues fué llevado directamente al punto de partida, con el correspondiente permiso de los inspectores. El caballo fué muy caprichoso y salió atrasado en 17 segundos.

La partida se hizo en el siguiente orden: Rocksand primero seguido por Rabelair, Mead y Acclif.

Después de recorrer un curso de millas, tocó Mead la delantera, la que conservó hasta traspasar la meta, pues desde allí Rocksand, admirablemente manejado por el jinete americano Mashev, ocupó el primer puesto y lo conservó firmemente hasta el fin de la carrera, escapando dos cuerpos de ventaja.

Igual distancia separaba a los caballos que ocupaban el segundo y tercer lugar.

Rabelair llegó cuarto. Los apuestas se creaban como sigue. 6 a 4 a favor de Rocksand; once a dos contra Viciados y diez a cuatro contra Fletas.

Al frente Marsh se le hizo una especial recepción, siendo este el tercer consecutivo en que el vencedor del Derby ha sido manejado por Jockey americano, en el triunfo de Kell y Martin en 1922, ambos años.

Próximas visitas de los jefes de estales europeos

París, mayo 28.—Han quedado concluidos los preparativos para la visita del rey Víctor Manuel a París.

No se ha fijado la fecha, ni se sabe si el rey procederá a ir primero a Londres antes de su visita a París.

Al frente Marsh se le hizo una especial recepción, siendo este el tercer consecutivo en que el vencedor del Derby ha sido manejado por Jockey americano, en el triunfo de Kell y Martin en 1922, ambos años.

Inauguración de la bolsa en Amsterdam

Amsterdam, mayo 28.—La reina Guillermina, acompañada del príncipe Constantino y de la reina madre, inauguró esta tarde el nuevo edificio de la bolsa.

Pronunció un breve discurso, en el cual expresó sus mejores votos por la prosperidad del comercio y de los intereses generales del país.

Conferencia internacional telegráfica

Londres, mayo 28.—La conferencia internacional de telegrafistas, discutirá hoy el proyecto de vocabulario obligatorio, punto que es considerado como uno de los más importantes del programa.

Toda probabilidad de que el proyecto será rechazado.

Entre los refractarios al citado proyecto, figura el general A. J. Greely, representante de los Estados Unidos y de las compañías telegráficas americanas.

Ecas peñones

CONFIRMACION DE LA PESTE

Valparaiso, mayo 28.—Las autoridades sanitarias de Iquique resolvieron anoche que los buques que han desembarcado, son realzados de peste bubónica.

Ayer no hubo nuevos ataques. Se dice que la epidemia de carácter benigno que pronto será extinguida. Han sido colocadas grandes lanchas fuera de la bahía para recibir las provisiones para los habitantes.

El puerto de Caldera, en la provincia de Atacama, ha sido designado como estación de observación para los buques y vapores.

El crucero brasileño "Almirante Barroso" llegó hoy a esta ciudad. Se han hecho grandes preparativos para recibir a los huéspedes brasileños; y se encuentran en los edificios engalanados con las banderas chilena, argentina y brasileña. Hay en perspectiva muchas festividades.

Coronitas, Rimelites y Velos para la primera comunión.

J. GUILLAMET & C^o 109, Pichincha, III

Cuerpo de Bomberos

La primera Jefatura se ha dirigido a la Gobernación de la Provincia para que pida al Supremo Gobierno, dones al Cuerpo el edificio de hierro que sirvió de pabellón del Cuartel de la última exposición de París, para designarlo a las oficinas de la Jefatura.

Se ha principiado a reanunciar el edificio de la Compañía "Unión", cubriendo los gastos que está ocasionando con los fondos de la Compañía "Salamanca".

Para llenar las vacantes que dejaron los señores J. R. Ramos, que pasó a la "Neptuno", y Francisco Canelillo, nombrado comandante de la "Intrépida"; se ha pedido nombramientos de ayudantes de la Compañía "Salamanca" para los señores Martín Lara y Aristides Arias.

Ayer a las 10 a. m., la primera Jefatura hizo poner en libertad a 54 individuos de las Compañías "Salamanca" e "Intrépida", que guardaban prisiones en el cuartel del N.º 1º, Vencedores", por repetidas faltas.

Se ha comenzado a trabajar el informe que la Jefatura del Cuerpo eleva a la próxima legislatura.

Se ha elevado a la Gobernación el cuadro de altas y bajas dadas últimamente a las Compañías "Comercio" y "Neptuno."

Los señores Manuel I., Fernando y José A. Gómez, han observado un caballo para el servicio del Cuerpo. Igual donativo ha hecho el Sr. Agustín Galecio.

La Gobernación ha oficiado a la primera Jefatura, usando señalamiento satisfactorio que está viendo la magnífica organización de la banda de guerra del Cuerpo.

Menas de hilo y algodón para señoras, en negro y colores. Surtido extenso. J. GUILLAMET & C^o 109, Pichincha, III.

Comandancia Gral. del Distrito

ORDEN GENERAL DICTADA AYER

Servicio de guarnición: Jefe de ronda para hoy, por indisposición del nombrado el Sargento Mayor Alejandro Egas; para mañana el Sargento Mayor Federico Perán Guerrero.

Visita de hospital, el Capitán José M. Buchel.

Guardia de cárcel y de hospital la Brigada de Artillería Sucre.

Art. 1º A solicitud del señor Gobernador de la Provincia, y por haberlo reclamado el 1er Jefe del Cuerpo de Bomberos dñese de baja en la brigada de Artillería Sucre al soldado José Emilio Jordán; y en el batallón N.º 1 Vencedores, al de igual clase José Calero.

Art. 2º Por haber sido declarados inútiles para el servicio activo de las armas por los criados del Ejército que los han reconocido dñese de baja en la brigada de Artillería Sucre al Sargento 2º Reynaldo Rodríguez, en el batallón N.º 1 Vencedores; y a los soldados Andrés Coclo, Carlos Molina y Manuel Jaramillo.

Trocol, cuatro botas. Quinta esencia para el pañuelo. Su uso lleva felicitación. J. GUILLAMET & C^o 109, Pichincha, III.

NOTAS AL VUELO

No ha sido cobrado el premio de cien sueros jugados en la Lotería del domingo último.

Se está rellenando con cascajo la esquina de las calles de Luque y 6 de Marzo.

El portal de la casa N.º 78 de la 5.ª cuadra de la calle de Chanay se encuentra inundado de agua, y aquel estancamiento purido desde una fozlitz insuperable.

CASIMIRES

EL LOUVRE ha recibido un gran surtido de casimires Franceses últimos dibujos, cortes de colores para ternos y pantalón, Casimires negros y azul para frac y levitas.

CORBATAS, CUELLOS, CAMISAS, CALZONCILLOS, MEDIAS, CAMISITAS Y PAÑUELOS para hombres.

M. A. Roiz & Ca.

180 v 2410 Ab 28

En la tarde de ayer fugó de la casa de sus padres la menor de once años Armenia Herrera, que habitaba en la 7.ª cuadra de la calle de Colón.

Han comenzado a cegarse las zanjas de la 3.ª y 4.ª cuadra de la calle de Chanay.

Ayer en la mañana la señorita María Luisa Sánchez, que hacía compras en el comercio perdió una sombrilla de seda paño de plata marcado con las iniciales de su nombre.

En la calle de Vélez, entre Quito y Daño, en la cochera de Antonio Logroño vive una mujer, que según se nos informa tiene la costumbre de dejar candela en el fogón durante la noche, siendo por lo tanto esto una amenaza de incendio.

Se encuentra enfermo el Ayudante de policía señor Daniel Viveri.

Anoche había en la oficina telegráfica telegramas rezagados para las siguientes personas: Alfredo Ricardi, Carmen Alarcón, Josefa España, María Arrieta, Capitán Francisco M. Baquerizo, Eudisio Ruiz, María Andrés, Subteniente Elieco Larreta U. y Pedro Larca.

Existencia de enfermos en el hospital militar el día de ayer: Oficiales 6, individuos de tropa 70.

Abanicos: Exhibimos en nuestras elegantes vidrieras un hermoso surtido. J. GUILLAMET & C^o 109, Pichincha, III.

Sesión Municipal

Anoche se reunió el Concejo Cantando al presidente por el señor Gabriel E. Luque, con asistencia de los Srs. Dr. Blas Torres, Dr. Manuel Tania, Dr. Angel R. Hidalgo, Z. Manuel Mariscal, Armando Pareja, Ramón Mejía, Amalia Puga y Enrique Gallardo, el Síndico Dr. Miguel E. Castro y el Secretario Sr. Alejandro Noboa.

Después de aprobada el acta de la sesión anterior y con apoyo del Sr. Galdrón, presentó el Sr. Tania la moción de que el Concejo se constituya en sesión se cree para tratar asuntos particulares.

Manifestó el presidente Sr. Luque, que habiendo sido convocada la sesión extraordinaria para dirimir asuntos determinados no podía acceder a lo que se solicitaba.

Interino, entonces para manifestar que el Concejo tiene facultad para tratar lo que a bien tuvieren sus miembros y que no le es potestativo al presidente imponer en votación, y como el Sr. Luque insistiera en su propósito negativo, se levantó la sesión.

La barra, que se había reunido en número considerable dentro de la sala del Concejo y en los corredores de la Casa Municipal, pidió a gritos la concurrencia de los concejeros altruncionistas para que se procediese a celebrar la sesión pública para la cual había sido convocado el Concejo.

Los concejeros disidentes señores De la Rama, Pareja Jugo, Mariscal y Rodríguez, en vista de las repetidas manifestaciones de la barra, resolvieron pedir garantías al señor Gobernador de la Provincia.

Poco después de una hora, presentóse en la sala del Concejo la primera autoridad de la Provincia, Sr. Bascuñán, asistido los cinco expresados miembros del Concejo para que se le prestase las garantías solicitadas, ofreció el señor Martín Avilés ordenar el despejo de la concurrencia a fin de que la Corporación tuviese la más amplia libertad en sus funciones.

El público que había lanzado repetidas vivas a los señores Gobernador y Presidente del Concejo, manifestó, en términos ríspidos que no debía accederse a lo solicitado por los concejeros de la barra, como se les calificaba a los disidentes y que, en todo caso, se suspendiese la sesión.

El señor Gobernador acompañado de los señores editores, se retiró a un salón inapropiado, en donde se tomó el acuerdo de celebrar la sesión para hoy, después de lo cual abandonaron todos el salón, dirigiéndose a sus respectivas casas.

Un grupo numeroso de jóvenes concurre a su domicilio al señor Gabriel Luque, lanzando repetidas vivas.

Esta agrupación ocupó la calle frente a la casa del Presidente del Concejo, y después de repetir las entusiastas manifestaciones, pidió que el agasajado tomase la palabra.

El Sr. Luque, en efecto, dirigió una alocución en la cual manifestó su agradecimiento por las honrosas pruebas de adhesión que recibió su próposito delirido de contribuir al engrandecimiento de esta ciudad, para lo que se le ofreció el concurso de su persona y de su fortuna.

Manifestó que se le había propuesto un acto indecoroso, cual era el de presentar su renuncia, para ensalzarlo elevarlo al puesto mediante nueva elección, pero que comprendió perfectamente el alcance de esa media y que él, por su parte, se encontraba dispuesto a cumplir con su deber.

Uno de los jóvenes, que formaba parte de la manifestación, tomó la palabra para analizar la conducta honrada del Sr. Gabriel Luque, y le indicó que siempre que procediera con la rectitud y alteza de miras que han sido la presente, había realizado su colaboración en el Concejo, con el apoyo decidido del pueblo guayaquileño, que ver a en el digno representante del Concejo uno de los buenos elementos de la infinitesimal losal.

Señorales Constatar en su país para señoras y señoritas en colores negro, cardenal, plomo, blanco azul etc. J. GUILLAMET & C^o 109, Pichincha, III.

Crónica escandalosa

La existencia de detenidos en la cárcel es hoy:

Sentenciados 12; con auto motivado 35; sumariados: hombres 30, mujeres 7; aprehendidos: hombres 2, mujeres 0; peones conciertos 6; contraventores: hombres 35, mujeres 23.

La Intendencia de Policía: sumariados hombres 9, mujeres 1; contraventores: hombres 24, mujeres 4.

Ayer, a las nueve de la mañana, en la plaza de la Victoria, formaron escándalo Rudiverto Sandoval, quien debido al estado de embriaguez en que se hallaba, se dedicó a arrojarte piedras a los transeúntes.

Anoche, a las 8, Elías Monge, empleado del almacén "La Syria", propiedad del Sr. A. Sucre, que se encontraba ebrio, maltrató bárbaramente a Zeoldi Ruiz, mujer de malas costumbres, con quien vive maritalmente.

La causa del escándalo provino a que la Rios se le negó a proporcionar dinero que Monge le solicitaba.

El escándalo ocurrió en el cuarto número 155 de la 5.ª cuadra de la calle de Chanay, y cuando acudió el inspector La Torre y quiso poner fin a la reyerta, no lo consiguió porque fué maltratado de palabras por el escandaloso y refugiado en el cuartel de aquella demsial.

A las 7 1/2 de anoche, en la calle de Chimborazo, Manuel Moncada que se encontraba ebriado, formó un escándalo de los de marca mayor.

El celador N.º 76, cargó con el boliche a la reja.

Ayer salió del Hospital el ciudadano Ezequiel Enriquez, que fué herido de una pedrada por Rosa Delgado, y entabló contra ella querrela criminal.

Anoche, a la una de la mañana, Rafael C. Rivera, hirió con un cortaplumas a Elvira Peñafiel R., durante una riña que tuvieron en uno de los salones de la Quinta Pareja.

El agresor llegó a fugar inmediatamente.

Carteras y monacacas en su país de Rusia y gambia, para llevar otro. Estil para señoras y señoritas. J. GUILLAMET & C^o 109, Pichincha, III.

VIDA SOCIAL

El señor Aurelio Suárez, apoderado de la casa comercial de J. Guillamet & C^o, ha ofrecido obsequiar un pabellón al batallón "Comercio".

Se encuentra enfermo de gravedad el señor Ulises Izquierdo.

Facultad de Medicina de esta ciudad. —El señor Rafael Roiz ha sido nombrado teniente político suplente de la parroquia de Las Ruinas. —Por acuerdo presidencial, se ha ordenado que la tesorería fiscal de esta provincia, cobre durante el curso al comendante Pedro J. Montoro, la suma de \$ 300 por trimestres adelantados, por el arriendo de las montañas de Batabulo. —Se ha dado de baja de su empleo al señor Baldomero Castro, guardián del Castillo de las Cruces.

Se han expedido los siguientes acuerdos presidenciales: mandando que la Tesorería de hacienda de esta provincia pague a don Teodomiro Molina, la suma de 20 sueros, valor de los 14 uniformes que ha trabajado para los marineros de la Capitania del Puerto; facultando el gasto de la cantidad necesaria que deba invertirse en el desembarque, embarque, embalaje, despacho y remisión a Quito de 8 cajas que contienen música, objetos de instrumentos musicales pedidos a Italia para el Conservatorio Nacional; disponiendo que la Tesorería Fiscal de esta Provincia cobre e ingrese la multa de 20 sueros impuesta por el Juez 1º de Letas a cada uno de los señores Pedro N. Sanguí y Vicente Paz Ayora, por no haber asistido al jurado cuando se abrió el J.º

Ocasión en LA OLIMPIA

500 Camisas de noche, bordadas y de buena calidad se realizan al precio de 2.50 sueros; 3 y 3.50 cada una. R. Alvarado

BABA

DE NUESTRO CORRESPONSAL

Mayo 27 de 1903. A convocatoria del Jefe Político de este cantón, Sr. Fernando Pareja se reunieron varios vecinos y se acordó nombrar un Junta para que se encargara de ver las calles y patios de las casas, para que se conserven en completo aseo. Recogió erogaciones de los mismos concurrentes a la reunión, para gastos que ocasionen los arriendos de carretas y compra de varios desinfectantes.

Dr. Alberto A. Varas O., también concurrió a la reunión y manifestó tener muchos deseos de prestar sus servicios en la población.

El 19 del presente se efectuó el primer matrimonio civil en este cantón. Lo contrajeron el Sr. José Rodríguez y la Srta. Mercedes M. Aguilera y se efectuó en la hacienda de la llamada la "Semira".

Por encontrarse enfermo el contratante, el Sr. Jefe Político fué a la hacienda a efectuar este acto.

El Sr. Dr. D. Isidro María Muñoz conlleva en la Junta el matrimonio eclesiástico. Fueron padrinos, el Dr. Alberto A. Varas O. y la señora Francisca v. de Crespo.

Después de más de tres meses de vacaciones han principiado las clases del colegio de niñas de esta localidad, pero muy poco adelanto habrá en este año si continúa como hasta ahora, que las niñas no principian en sus horas el estudio sino a las 9 a. m. y salen antes de las diez a. m. vuelven a las 12 y 1/2 y se retiran las 3 p. m.

El día 24 del presente se celebró una revista general en el cantón, y en tres parroquias se ha cumplido, con un número no muy pequeño, y en adelante seguirá aumentando.

El Sr. Jefe Político y primer jefe de milicias, en unión de los comerciantes, obsequiaron a los milicianos, vino, carne y pan; recorriendo todas las calles con la música y pabellón nacional que se recibió por un teniente y tocaron el himno nacional.

El invierno continúa, pues los ríos no bajan ahora y tobas las noches llueve.

La Junta que se nombró la principal a hacer visitas en las casas y vigilan por el aseo de la población. Si así llega a continuar la inspección, gozará Baba de la mejor higiene puesto que no se permitirá a ningún animal nocivo y se desinfectarán todos los fangos que hablan en las calles.

Medidas preventivas

CONTRA LA INVASION BUBONICA

Por comunicaciones oficiales que se han recibido de Panamá, sébase que el vapor "Guatemala" tampoco será recibido en aquel puerto.

Gobernación

DESPECHO DE AYER

El ministerio de Instrucción Pública remite los títulos de los señores doctor Melquiades Morales, profesor de Aritmética demostrada en el colegio Vicente Rocaforte y Carlos López Lascano, profesor de Botánica y Farmacia en la

Facultad de Medicina de esta ciudad. —El señor Rafael Roiz ha sido nombrado teniente político suplente de la parroquia de Las Ruinas. —Por acuerdo presidencial, se ha ordenado que la tesorería fiscal de esta provincia, cobre durante el curso al comendante Pedro J. Montoro, la suma de \$ 300 por trimestres adelantados, por el arriendo de las montañas de Batabulo. —Se ha dado de baja de su empleo al señor Baldomero Castro, guardián del Castillo de las Cruces.

Se han expedido los siguientes acuerdos presidenciales: mandando que la Tesorería de hacienda de esta provincia pague a don Teodomiro Molina, la suma de 20 sueros, valor de los 14 uniformes que ha trabajado para los marineros de la Capitania del Puerto; facultando el gasto de la cantidad necesaria que deba invertirse en el desembarque, embarque, embalaje, despacho y remisión a Quito de 8 cajas que contienen música, objetos de instrumentos musicales pedidos a Italia para el Conservatorio Nacional; disponiendo que la Tesorería Fiscal de esta Provincia cobre e ingrese la multa de 20 sueros impuesta por el Juez 1º de Letas a cada uno de los señores Pedro N. Sanguí y Vicente Paz Ayora, por no haber asistido al jurado cuando se abrió el J.º

Se ha ordenado que el Constat del Ecuador en Panamá remita a la Tesorería de hacienda, por medio de un giro, la suma de 70 sueros 50 centavos, saldo perteneciente al Gobierno que ha recibido del señor Ricardo Arias, quien ejerció el cargo de jefe de la Jefatura.

Se ha pagado al señor Antonio Vera la cantidad de 40 sueros, por el servicio de correos entre esta ciudad y las parroquias del Morro y Posorja. La Jefatura del cuerpo de Bomberos solicita los nombramientos siguientes:

Comandantes de las Compañías Salvadoras, Pichincha y Avilés, señores Miguel M. Anzoátegui, Aurelio Guzmán y Manuel Tomás Mateus.

La Olimpia

Amaba de recibir un gran surtido de Sultanes, Paños, Gránitas, buratos, Drogas, y de Objetos Negros etc. etc. Marine y de colores apropiados para Vestidos Estilo Sastre. R. Alvarado.

LA OLIMPIA

Amaba de recibir un gran surtido de Sultanes, Paños, Gránitas, buratos, Drogas, y de Objetos Negros etc. etc. Marine y de colores apropiados para Vestidos Estilo Sastre. R. Alvarado.

LA OLIMPIA

Amaba de recibir un gran surtido de Sultanes, Paños, Gránitas, buratos, Drogas, y de Objetos Negros etc. etc. Marine y de colores apropiados para Vestidos Estilo Sastre. R. Alvarado.

LA OLIMPIA

Amaba de recibir un gran surtido de Sultanes, Paños, Gránitas, buratos, Drogas, y de Objetos Negros etc. etc. Marine y de colores apropiados para Vestidos Estilo Sastre. R. Alvarado.

LA OLIMPIA

Amaba de recibir un gran surtido de Sultanes, Paños, Gránitas, buratos, Drogas, y de Objetos Negros etc. etc. Marine y de colores apropiados para Vestidos Estilo Sastre. R. Alvarado.

LA OLIMPIA

Amaba de recibir un gran surtido de Sultanes, Paños, Gránitas, buratos, Drogas, y de Objetos Negros etc. etc. Marine y de colores apropiados para Vestidos Estilo Sastre. R. Alvarado.

LA OLIMPIA

Amaba de recibir un gran surtido de Sultanes, Paños, Gránitas, buratos, Drogas, y de Objetos Negros etc. etc. Marine y de colores apropiados para Vestidos Estilo Sastre. R. Alvarado.

LA OLIMPIA

Amaba de recibir un gran surtido de Sultanes, Paños, Gránitas, buratos, Drogas, y de Objetos Negros etc. etc. Marine y de colores apropiados para Vestidos Estilo Sastre. R. Alvarado.

LA OLIMPIA

Amaba de recibir un gran surtido de Sultanes, Paños, Gránitas, buratos, Drogas, y de Objetos Negros etc. etc. Marine y de colores apropiados para Vestidos Estilo Sastre. R. Alvarado.

LA OLIMPIA

Amaba de recibir un gran surtido de Sultanes, Paños, Gránitas, buratos, Drogas, y de Objetos Negros etc. etc. Marine y de colores apropiados para Vestidos Estilo Sastre. R. Alvarado.

LA OLIMPIA

Amaba de recibir un gran surtido de Sultanes, Paños, Gránitas, buratos, Drogas, y de Objetos Negros etc. etc. Marine y de colores apropiados para Vestidos Estilo Sastre. R. Alvarado.

LA OLIMPIA

Amaba de recibir un gran surtido de Sultanes, Paños, Gránitas, buratos, Drogas, y de Objetos Negros etc. etc. Marine y de colores apropiados para Vestidos Estilo Sastre. R. Alvarado.

LA OLIMPIA

Amaba de recibir un gran surtido de Sultanes, Paños, Gránitas, buratos, Drogas, y de Objetos Negros etc. etc. Marine y de colores apropiados para Vestidos Estilo Sastre. R. Alvarado.

